

EL FESTIN DE BELSASAR. (Daniel 5:1-21.
(Lección de Temperancia).

INTRODUCCION .

El uso de los licores embriagantes siempre ha sido fatal. El efecto del alcohol es perjudicial a la salud, a la economía y a la virtud. Relaja los músculos, degenera los nervios, intoxica los órganos internos, embrutece el cerebro, debilita la voluntad y despierta y exalta la animalidad latente en todo hombre. Es un enemigo mortal del individuo y de su descendencia, de la sociedad y de la iglesia. Es un destructor de la humanidad. Por él la niñez ha sido abandonada, la mujer corrompida, el hogar arruinado, la iglesia desprestigiada, los ejércitos vencidos, la dignidad perdida, y los pueblos ~~en~~ esclavizados.

La Francia de los Luises y la Roma de los césares sucumbieron, debido, en gran parte, al efecto aniquilador de sus bacanales palaciegas y olebeyas, pues las orgías de arriba se imitan y exageran abajo. Y así sucedió con el breve pero ~~floriente~~ floreciente y poderoso imperio babilónico, que se había levantado sobre las ruinas de Asiria en Asia y de Egipto en Africa.

Contemplemos ahora el fin ~~que~~ catastrófico de aquel famoso imperio asiático, del cual se habla todavía con admiración.

I. UN BANQUETE SACRILEGO (1-4).

Mientras la gran metrópolis Caldea estaba sitiada con numerosas y aguerridas tropas persas, el joven rey Belsasar, tan petulante como inexperto, celebra un succulento banquete, como se pretendiera celebrar por anticipado un triunfo ilusorio e mostrar a su pueblo una confianza ciega en la inexpugnabilidad de la plaza sitiada.

El banquete fué un tremendo derrecho de predigalidad e irreve-

e ~~x~~ irreverencia. Belsasar haciéndolo alarde de bebedor y por el licor enardecido manda a sacar del museo nacional los vasos sagrados del templo de Jerusalen, para ~~xxx~~ profanar los labios de hombres y mujeres impuros. Y al pecado del sacrilegio, agregaron el no menos horrendo pecado de la idolatría, puesⁿ alabaron a los dioses de oro y de la plata, de metal, de hierro, de madera y de piedra!

Muchísimas razones tuvieron el proverbista y el apóstol cuando escribieron lo que leemos en Prov. 20:1; 31:4-5; Efesios 5:18.

II. UNA ESCRITURA MISTERIOSA (5+9).

Cuando la copa de la impiedad y de la insolencia rebosó, aparece una mano súbita e inesperadamente escribiendo, en lugar conspicuo y a la luz del candelabro, la irrevocable sentencia divina sobre aquél príncipe malvado y aquel imperio dado a la idolatría y a la embriaguez. Ante su vista, Belsasar, antes tan retador, ahora se empalidece como el sirio y tiembla como el ezeque, mientras su mente es víctima de la confusión.

Atemorizado ante el aviso que recibe del cielo, llama a gritos, y ofrece sinceramente gran recompensa al sabio que lea e interprete la misteriosa escritura, pero todo fué en vano. Entonces fueron introducidos todos los sabios del rey, y no pudieron leer la escritura ni mostrar al rey su declaración." Y en aquel instante el nuevo rey llegó al colmo, contagiando a todos los comensales(9).

La fiesta se echó a perder. Y el banquete se convirtió en un duelo general. Es que las alegrías del mundo duran poco y, muchas veces, terminan en amargas pesadumbres. Prov. 23:31-32.

III. UN CONSEJO ACEPTADO (10-12).

Algunos suponen que está reina ~~xi~~ era la madre de Belsasar, o mejor aún, la viuda del rey Nabucodonosor, la cual no había sido invitada al banquete ó que no quiso participar de aquella extravagante orgía; que había sido postergada en la vida de la corte y en el gobierno de la nación. Sea lo que fuere, es digno de señalarse el hecho de que ~~x~~ fué el consejo de una mujer lo que contribuyó a descifrar el enigma, a desemmascarar la madeja. Y la voz de la reina fué oída con marcada atención y obedecida con prontitud.

La Nueva generación había olvidado por completo al octogenario Daniel, otro ilustre postergado, a quien parece no conocen los aristócratas libertinos. 'Hay de los pueblos que olvidan las azañas de sus venerables patricios por solo estar atentos al ruido de una juventud ingrata, ambiciosa y desmoralizada.

IV. UNA PREDICACION VALIENTE (13-28).

Por referencia es que Belsasar conoce a Beltsasar, el joven casquivano al anciano augusto, el libertino al profeta; pero pronto le conocerá personalmente.

Por fin, frente a frente están el rey amante a las brujas y el venerable profeta de Dios. Este tiene que dar un mensaje divino y definitivo, y sin vacilación y sin aspereza lo dá. Recuerdales el castigo que, por su orgullo recibió su padre Nabucodonosor, estando en el apogeo de su grandeza humana; desde las altas cumbres el poder político descendió a las profundas simas de la & vestialidad: el que se creyó un Dios se transformó en una bestia. La recrimina por haber menospreciado este ejemplo, entregándose a una vida de profanación e idolatría. Lo glorificaba a Dios, pero alababa a dioses de plata y de oro, de metal, de hierro, de madera y de piedra, que ni ven, ni oyen, ni saben .." El y sus cortesanos "mudaron la verdad de Dios en mentira, honrando y sirviendo a las criaturas antes que al Creador" (Rom. 1:25).

Después lee claramente la escritura y va interpretando palabra por palabra, siendo tan convincentes su tono y tan luminosa su explicación, " entonces, mandandolo Belsasar, vistieron a Daniel de púrpura, y en ~~suxxxxxxxx~~ cuello fué puesto un collar de oro, y pregonaron de él que fuese el tercer señor en el reino".

Que tardíamente rindió merecido homenaje a Daniel! Si en vez de ignorarlo tan injustamente, le hubiera consultado a menudo y seguido siempre sus sabios consejos, cuán distinto habría sido el fin de su reinado.

V. UN CASTIGO MERECIDO (30-31)-

PERES es la última palabra de la escritura que aparecía sobre la pared, la cual significaba: " tu reino fué dividido, y es dado a medos y persas".

Y como la palabra de Dios se cumple siempre, la misma noche fué muerto Belsasar, rey de los caldeos. Y Darío tomó el reino,---

Así terminó la vida del libertino idólatra Belsasar, y así cayó para siempre uno de los imperios más grandes del mundo: el licor trastornando los sentidos y la idolatría cautivando el alma; la bestia triunfante y el angel pisoteado, las imágenes delante de los ojos y Dios ausente del corazón.

CONCLUSI=ON .

TEKEL: "Pebado has sido en balance y fuiste hallado falto" Todo el que usa licor está falto de peso físico intelectual y mo-

ral. Es decir, le falta algo: pureza en su sangre, equilibrio en sus movimientos, juicio en su mente, dominio en su voluntad, triunfo en sus ~~esfuerzos~~ esfuerzos, prestigio en la sociedad y favor delante de Dios.

El espíritu del alcohol y el espíritu de Dios son incompatibles. Cuando el cuerpo se llena del primero, el alma se vacía del segundo; y cuando el Espíritu Santo mora en el corazón, el espíritu alcohólico se retira de los labios. Por eso ~~el~~ Pablo nos recomienda: "y no os embriaguéis de vino, en el cual hay disolución; más sed llenos del Espíritu".